

EN CELORIO

PRIMERA ASAMBLEA REGIONAL DE ASTURIAS

*Asistieron también propagandistas del Centro de Santander
y representantes de las Juventudes Católicas parroquiales
de ambas regiones.*

En cumplimiento de uno de los acuerdos de nuestra última Asamblea de Loyola, el Centro de Propagandistas de Oviedo se dispuso a organizar una tanda de Ejercicios en la Casa de Celorio (Llanes) de la Compañía de Jesús, tanto para facilitar el cumplimiento de esta exigencia del Reglamento de la A. C. N. de P. como para buscar el contacto con los propagandistas de Santander y preparar el acceso a nuestra Obra de aquellas personas que por su espíritu y sus condiciones personales podrán un día acrecentar

los servicios que la Acción Católica presta ya en los momentos actuales.

Los Ejercicios duraron sólo tres días, del 20 al 23 de junio. El 24, domingo, tuvo lugar su clausura mediante la acostumbrada Comunión general, a la cual asistió ya nuestro presidente. Alrededor del P. Luis Herrera, S. J., se reunieron durante tres días de intensa renovación 34 jóvenes de pertenencia a los Centros de Santander y Oviedo y a varias de las Juventudes que integran la Federación asturiana.

LA ASAMBLEA

A las diez de la mañana del domingo, día 24, quedó constituida la Asamblea bajo la presidencia de D. Angel Herrera, a quien acompañaban el secretario del Centro de Oviedo, Sr. Carreño; el presidente del Centro Diocesano de Acción Católica, Sr. Conde de Rodríguez San Pedro; el secretario del Centro de Gijón, Sr. Francia, el secretario del Centro de Villaviciosa, Sr. Busto, y el presidente de la Asociación de Padres de Familia de este último lugar, Sr. Concha.

El amplio local de reuniones de la Casa de Celorio ofrecía magnífico golpe de vista, invadido por una juventud ávida de escuchar las lecciones de los hombres experimentados en la Acción Católica. Diferentes automóviles trajeron de Oviedo, Gijón y Villaviciosa a grupos de entusiastas y benefactores de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas.

Adhesiones.

El Sr. Carreño dió cuenta de las adhesiones recibidas, entre las que descollaba



UN GRUPO DE LOS PROPAGANDISTAS ASTURIANOS Y SANTANDERINOS QUE ASISTIERON A LA I ASAMBLEA REGIONAL DE ASTURIAS
CELEBRADA EN CELORIO

por su entusiasmo la del Rvmo. Sr. Obispo de Oviedo, que se había visto privado de su deseo de acudir a la Asamblea por la circunstancia de tener que conferir Ordenes a la misma hora. Todas las personalidades que destacan en las obras católicas enviaron a la Asamblea cartas de saludo. También las enviaron los Centros de Propagandistas de León, Lugo, Palencia y Bilbao. Asimismo las enviaron diferentes Sindicatos agrícolas de la comarca.

El mismo Sr. Carreño, antes de que la Asamblea entre a tratar de los asuntos que figuran en el orden del día, expresó el parecer de todos los ejercitantes de que en años sucesivos se prolongase el retiro de Celorio por más de tres días, entendiéndolo, como el Padre director de los Ejercicios, que en ese tiempo no hay lugar para desarrollar ni una síntesis del libro de San Ignacio. Así se estimó por unanimidad.

La labor de las juventudes.

Señalado por el Sr. Herrera el índice de los asuntos que iban a ser tratados y su orden, comenzaron los representantes de las Juventudes católicas a desenvolver sendos resúmenes de la labor realizada en el curso. Busto habló de la Juventud Católica de Gijón; Alonso Morán, de la Juventud Mariana; Rodríguez, de la Academia de San Luis del mismo punto. Hablaron después el representante de las Juventudes del valle de Aller, integradas por las de Ujo, Caborana, Bustiello y Carabanzo; el Sr. Martínez, de la Academia Mariana de Mieres; el Sr. Galán, de la Juventud Católica de Avilés. Como el tiempo apremiaba, se hicieron alusiones a la labor de las Juventudes de Póo, Bobes, San Pedro de los Arcos, San Tirso, etc.

El Sr. Carreño, por la forzosa ausencia del presidente de la Federación Diocesana de Juventud Católica, Sr. Perlado, —del cual se recibió un entusiasta telegrama de adhesión—habló brevemente de la situación de la Federación, que, pese a los incansables trabajos de su presidente, no es todo lo satisfactoria que fuera deseable por la carencia de elementos preparados que secunden sus esfuerzos.

La Federación de Estudiantes Católicos de Oviedo.

El Sr. Navarro relató las vicisitudes del vivir asendereado de la Federación de Estudiantes Católicos de Oviedo, que en el curso pasado logró abrirse camino en la Universidad, a pesar de la enemiga de la mayoría de los catedráticos, que forjaron para combatirla una Asociación amarillista apodada *oficial*, a la que dispensaron una protección descarada. No obstante la situación de privilegio de dicha asociación, la Federación de Estudiantes Católicos consolidó su existencia y desarrolló una labor admirable de clases de idiomas, conferencias, etc., que culminaron en la celebración de la Semana del Estudiante, en la que participa-

ron, entre otros, el P. Getino, el catedrático de Salamanca Sr. Torres, el conde de Valledano y el presidente de la Confederación, Sr. López. Una ovación cariñosa acogió el entusiasta discurso del Sr. Navarro, verdadero factor de la gran obra llevada a cabo por la Federación de Estudiantes Católicos, de la que es secretario y alma.

Saludo de los propagandistas santanderinos.

A continuación se levantó el Sr. Pérez Canales, que trae a la Asamblea un saludo de los propagandistas, de los estudiantes y de los jóvenes católicos de Santander para sus compañeros los asturianos. Lamentó que por diferentes circunstancias no hubiese podido venir a Celorio una representación más numerosa de montañeses y propuso que en adelante, con tiempo suficiente, se preparasen los Ejercicios y Asamblea subsiguiente, de modo que en aquella Casa, equidistante de las dos provincias hermanas, se reuniesen propagandistas y jóvenes de la Asturias de Covadonga y de la Asturias de Santillana a dar recíproca cuenta de sus trabajos y a mantener un contacto que forzosamente había de ser provechoso para la marcha de la Acción Católica. Hizo un resumen admirable de la labor llevada a cabo por el Centro de Santander y del estado de los Estudiantes Católicos y Juventud Católica. Insistió en la conveniencia de acudir siempre a los Círculos de estudios y al fomento de las Bibliotecas. Expuso los resultados fecundísimos que se obtuvieron en Santander gracias a las conferencias morales preparadas en los Círculos de estudios juveniles, conferencias que congregaron en la capital montañesa a una pléyade de muchachos admirablemente preparados para la labor que debe desarrollar la Juventud. La Asamblea le aplaudió cariñosísimamente.

La actuación de los Centros asturianos.

Pásase seguidamente a dar cuenta de la actuación de los Centros de propagandistas asturianos.

El Sr. Francia, del de Gijón, dice que las innúmeras ocupaciones de los propagandistas de aquel punto han sido un obstáculo constante a la periódica y regular labor de los Círculos de estudios, que piensan establecer semanalmente. Sin embargo, han iniciado y coadyuvado a la realización de campañas de acción católica, como la de solidaridad con los mejicanos perseguidos y la petición de obligatoriedad de enseñanza oficial de la Religión.

El Sr. Busto, de Villaviciosa, expone la energía y fuerza con que nace este grupo, que ha celebrado ya varios Círculos de estudio, iniciado algunas campañas, y cuyos miembros se hallan poseídos de una fe ciega en la eficacia de su trabajo.

El Sr. Carreño hace un índice del movimiento del Centro de Oviedo. Sus Círculos han estudiado la Sociología del P. Llovera, expuesta por el Sr. Jardón; la Legislación en materia de moralidad del Sr. Gendín, secretario del Ayuntamiento; Direcciones pontificias, por el Sr. Navarro, secretario de los E. C.; Impresiones de un viaje al extranjero y exposición del Código Social de Materias, por el catedrático Sr. Mendizábal; la condenación de *L'Action Française*; Puntos de contacto de la Carta Fascista del Trabajo con la Sociología cristiana, Normas del Cardenal Primado para la Acción Católica, asuntos expuestos todos por el Sr. Carreño, y la ponencia sobre Mutualidades Catequísticas, encomendada al Círculo por el Sr. Obispo, y que llevó a cabo el Sr. Fernández, con la anuencia y visto bueno del Sr. Gendín.

Expone asimismo cómo las direcciones que imprime el Círculo repercuten en todas las Asociaciones de carácter católico de la provincia, puesto que cada uno de los propagandistas forma parte de alguna de ellas. Así el Sr. Carreño es miembro de la Federación de Sindicatos Agrarios, el Sr. Navarro de los E. C. y el Sr. Perlado es Presidente de la Juventud Católica de Asturias.

Reseña, en fin, el Sr. Carreño detalladamente los actos e iniciativas que han partido del Círculo, y cuyos frutos no se han dejado esperar. Una de esas iniciativas fué el mitin pro obligatoriedad de la enseñanza de la Religión en el bachillerato, y otra no menos notable la reorganización de la Asociación de Padres de Familia. Una ovación coronó el discurso del Sr. Carreño.

DISCURSO DEL CONDE DE RODRIGUEZ SAN PEDRO

El Sr. Conde de Rodríguez San Pedro hace presente a los asambleístas el sentimiento del Rvmo. Prelado porque sus ineludibles ocupaciones le vedan el concurrir a esta Asamblea, como en un principio había prometido. Continúa su discurso, diciendo que la Acción Católica es un nuevo aspecto de la actuación de la Iglesia, por lo cual no es comprendida por las masas. Aboga por la formación de los individuos para que su actuación sea fructífera. «La formación debe ser principio, pero no fin; es decir, que no se debe pensar exclusivamente en la formación de individuos y masas, sino que ha de procurarse que esas masas y esos individuos empiecen a actuar en sociedad, conforme a los principios de su formación. Recientemente nos decía el Cardenal Primado cómo debíamos lanzarnos a la pública actuación para disputar el campo a nuestro enemigo, que se nos adelanta.» (*Aplausos.*)

Es natural que amemos nuestras pro-

pías obras; pero antes que este impulso debe imperar en nosotros el amor a la obra común, y si cuidamos nuestro huerto, no ha de ser con otra finalidad que la de contribuir al embellecimiento y eficacia del gran jardín de la Acción Católica.

Expone el orador la idea de una Federación de las obras católicas, que serviría como lazo de unión de todas ellas y aunaría los esfuerzos, encaminándolos en una sola dirección.

Al hablar de las Bibliotecas, dice que el movimiento y utilidad de una Biblioteca no se precisa con el número de volúmenes que hay en sus estantes, sino por el número de lectores. y, por lo tanto, por el poco tiempo que descansan en los armarios. Y ocurre que en un lugar los 1.000 ó 2.000 volúmenes que componen su Biblioteca han sido todos leídos, su jugo ha sido ya exprimido por todos los lectores, y esos libros quedan en las tablas del estante esperando que otro nuevo libro ocupe su puesto para irse él a las alturas inaccesibles donde sólo hay polvo y telas de araña. Pues bien: en otro punto quizá haya personas hambrientas de ese jugo que rezuma el libro olvidado. ¿Por qué pues, no se ha de establecer un intercambio entre todas las Bibliotecas?... ¿Por qué han de almacenarse los volúmenes, únicamente para decir un día: «Tenemos 5.000 volúmenes?»... La Biblioteca Circulante del Centro Diocesano de Acción Católica procurará remediar este mal y establecer un intercambio para todas las Bibliotecas de Asturias.

Las últimas palabras del Sr. Conde son premiadas con una gran ovación, que se prolonga al levantarse a hablar el señor Herrera.

DISCURSO-RESUMEN DEL SR. HERRERA

Expone nuestro Presidente la necesidad de consagrarse a una acción católica colectiva, pero teniendo siempre como norma las direcciones pontificias, cuyo estudio recomendó para los Círculos de estudios de las Asociaciones católicas. Ya León XIII establecía como una obligación la Acción Católica. Pío XI, en *Ubi Arcano Dei*, abunda en las mismas apreciaciones. Dice este Papa que, entre los deberes de los católicos, uno de los más principales es la Acción Católica.

Lo que es la «A. C. N. de P.»

La A. C. N. de P. es la preparación para esa acción, tan recomendada por los

Pontifices. En una Asamblea de Amsterdam de hace años se decía que, si los católicos no trabajaban con alguna actividad, el mundo se precipitaría en el materialismo. Las sociedades pierden el espíritu cristiano, y por eso se necesita un apostolado seglar; éste es de un valor incalculable para la vida, pues robustece el entendimiento y fortalece la voluntad.

El servir a un ideal exige muchas virtudes, la primera de las cuales es la fidelidad a ese ideal. La A. C. N. de P. forma a los hombres espiritual y temporalmente. La formación espiritual es la base y fundamento de todo. Los Pontífices y Prelados han dicho repetidas veces que esa piedra fundamental no es otra que la piedad. Esta se manifiesta por la obediencia y abnegación; los medios de que la Asociación se sirve para formar a los individuos son los de la Iglesia, y principalmente los Ejercicios Espirituales, de capital trascendencia, puesto que la Acción Católica desgasta el espíritu y es necesario reponerlo, lo cual se consigue con estos Ejercicios.

El cerebro de la Acción Católica.

El Círculo de estudios es el cerebro de la Acción Católica. Para obrar en cualquier caso, y muy en especial en la Acción Católica, se necesitan dos cosas: aconsejarse prudentemente y de corazón y luego lanzarse decididamente a la obra. El Círculo es el que aconseja.

Se ha dicho que España es débil; lo es en la política, pero no en el aspecto social. Seremos fuertes el día que en nuestra Patria se formen grupos selectos.

Hoy es imprescindible la formación de elementos directivos; impórtales a éstos el conocimiento de la España histórica y contemporánea, así como los hombres e instituciones extranjeras. A este fin se encaminan las excursiones periódicas al extranjero, como la que actualmente se encuentra en Grenoble y Lovaina, utilísimas para perfeccionarse en un idioma, para estudiar el movimiento social de un país y, en fin, para cimentar conocimientos y amistades esenciales para el porvenir.

La comunicación entre las Juventudes.

Hace el Sr. Herrera un elogio de Asturias, diciendo que es un país recio y robusto como los robles de sus bosques. Añade que en él prosperará la Juventud

Católica y que actualmente se halla en pleno florecimiento, si bien le falta la unificación de esfuerzos de que hablaba el Sr. Conde de Rodríguez San Pedro. Cree muy interesante el que la Federación Asturiana se ponga en comunicación con la de Santander, donde tan pujantemente se empieza.

Las últimas palabras de nuestro Presidente fueron acogidas con entusiastas aplausos. Inmediatamente el Sr. Carreño leyó los versículos de la Epístola de San Pablo, con los que se acostumbra a cerrar los actos de la Asociación, y se rezaron las preces de acción de gracias.

LAS MUTUALIDADES CATEQUÍSTICAS

La mayor parte de los jóvenes que habían practicado los Ejercicios regresaron a sus destinos en los trenes de la mañana. Permanecieron todavía en la Casa de Celorio los propagandistas, que dedican el resto de la mañana a contemplar desde el mirador de la reina, situado en pleno acantilado, las rompientes bravías del Cantábrico. Realmente, Celorio es lugar privilegiado para la práctica de los Ejercicios Espirituales. Los Padres aumentan el hechizo del lugar con sus amabilidades.

Hasta la hora del almuerzo y durante éste continuaron los comentarios al éxito de la primera Asamblea regional asturiana, se forjaron planes para su perfeccionamiento en años sucesivos y se escucharon con el recogimiento cariñoso de siempre las intimidades que nos fué confiando el Sr. Herrera.

Por la tarde tuvo lugar un cambio de impresiones. Hablóse de las Mutualidades Catequísticas, cuya organización confió al Centro de Oviedo el Prelado; de las relaciones de la Asociación con la política; de la labor que ha comenzado a realizar el Centro de Madrid, estudiando el nacionalismo en nuestros pensadores, y de la que ha distribuido antes del verano; de la conveniencia de la actuación del sacerdote en nuestros Círculos de estudios; en fin, del actual momento político.

Y luego de recibir muchas felicitaciones, muchos abrazos y dejar a los reporteros gráficos hacer de las suyas, se despidió nuestro Presidente de todos, dejando el ánimo de los propagandistas encendido en santos deseos de seguir trabajando por la causa de Cristo.

VIDA DE LOS CENTROS

LEÓN

Clausura del Círculo de Estudios.

Resumen de la labor del curso y proyectos para el próximo.

El día 6 de julio se celebraron los últimos actos del presente curso: por la mañana la Comunión mensual y por la tarde el Círculo de estudios. Sin interrupción y con regularidad se han celebrado desde octubre.

Aunque por los extractos de las Asambleas de Salamanca y Venta de Baños publicados por el *BOLETÍN* se conoce la labor llevada a cabo por el Centro de León, podemos, sin embargo, resumirla en estas líneas y al mismo tiempo indicar lo que se propone hacer en el próximo curso para encauzar mejor sus trabajos.

En la parte espiritual se han celebrado, como antes decimos, las Comuniones de los primeros viernes; pero no se ha tenido retiro alguno por dificultades de local. El Seminario, en que se tuvo un día de retiro en el curso anterior, ha estado en el presente totalmente ocupado por los alumnos.

En el Círculo de estudios, aunque no se haya cumplido el programa trazado al comienzo del curso, se ha realizado la mayor parte de él.

Se han comentado con todo detalle la primera Epístola de San Pablo a los Corintios y la dirigida a los Efesios.

De documentos pontificios y episcopales, se estudiaron las *Normas*, del cardenal Reig; el *Motu Proprio*, de Pío X, y su carta a los obispos de Italia *Il fermo proposito*.

En materia de J. C. se expuso la doctrina del libro del P. Nevares, *Juventudes Católicas Españolas*.

Oportunamente se trató de los Sindicatos libres y, como consecuencia, de lo profesional y lo social en sus relaciones con la Acción Católica. Acerca de la confesionalidad de las obras sociales

se leyeron y comentaron varios artículos de *Renovación Social*.

A su debido tiempo se dió cuenta de las Asambleas celebradas por la Asociación Católica Nacional de Propagandistas en Valladolid, Salamanca y Venta de Baños, y de la Federación Católica Agraria de León.

Desde hace poco tiempo se da también cuenta del Servicio de Información de Fomento Social, resumiendo lo más saliente.

Igualmente se han seguido con interés los distintos pasos dados por las obras en que personalmente intervienen los propagandistas: como Prensa, Sindicación Católica Agraria, Junta Diocesana de A. C.

Por iniciativa del Centro, la V. O. T. celebró solemnes funerales por el alma de Mella (q. e. p. d.). Igualmente, por iniciativa suya, ha visitado a todos los párrocos de la ciudad la Junta de J. C., para crear en donde sea posible las primeras células del movimiento juvenil parroquial en León. Y con motivo de la estancia en esta población del presidente de la Confederación de Estudiantes Católicos, se ha estado al habla con los elementos que mejor disposición tienen para llevar a cabo la empresa de los Estudiantes Católicos.

Al Centro se han incorporado en el presente curso los Sres. Peláez y Serrano, respectivamente secretario de la Diputación y catedrático del Instituto. Al celo del primero se debe, en gran parte, la formación de la Asociación de Caballeros de la Virgen del Camino y de San Ignacio de Loyola, cuya finalidad propia será la instrucción religiosa de las clases intelectuales.

El Centro se propone resolver en el próximo curso el problema de los retiros espirituales, buscar con toda solicitud socios protectores que ayuden a levantar las cargas y a formar un fondo de reserva necesario para futuras campañas y solicitar el concurso de personas cultas, para conocer su pensamiento acerca de diversos problemas.

En el Círculo seguirá el estudio de las

encíclicas de los últimos Pontífices, labor que absorberá una buena parte del curso.

Piensa, por último, por considerarlo necesario y conveniente, atraer a su seno elementos jóvenes para capacitarlos para la dirección de las Juventudes Católicas y de los Estudiantes Católicos, obras que deberán ocupar la actividad de los propagandistas en el curso próximo.

MADRID

Día de Retiro en Chamartín.

El domingo 24 de junio tuvieron los propagandistas del Centro de Madrid su último día de Retiro mensual reglamentario del presente curso. Lo dirigió el P. Enrique Herrera, S. J.

El presidente de la Asociación, don Angel Herrera, no pudo asistir por hallarse presidiendo aquel día la Asamblea regional celebrada por los propagandistas de los Centros de Asturias y Santander después de los Ejercicios espirituales que tuvieron en Celorio.

Por no haber asuntos de que tratar, no se celebró la acostumbrada Asamblea que suele poner término a los días de Retiro.

VALENCIA

Termina el curso.

Los propagandistas del Centro de Valencia celebraron el día 24 de junio la sesión de clausura de su Círculo de estudios.

Tuvieron una Misa de Comunión general en la celda del Beato Ribera, del Colegio del Corpus Christi, a la que asistieron casi todos los miembros del Centro. Ofició en la Misa y distribuyó la Eucaristía el rector, que luego pronunció una plática.

Los propagandistas se reunieron en fraternal desayuno, y después tuvieron un cambio de impresiones, en el que se hizo una revisión de la labor realizada durante el año y se planeó la que habrá de acometerse en el curso próximo.